

Este periódico satírico con caricaturas, cuesta por suscripción:

Un mes... 3 rs.  
Un trimestre... 9  
Un semestre... 18

Un número suelto DOS cuartos.  
Cada mano CUATRO rs. en toda España.

SE PUBLICA CADA CUATRO DIAS.



Redaccion, Administracion y despacho central. Génova 1 SEVILLA.

Los pedidos y reclamaciones se dirigirán al Sr. Administrador del PADRE ADAM.

VENTAY SUSCRICION EN MADRID Kiosco de la Puerta del Sol, esquina á la calle de Preciados.

PERIODICO SATÍRICO.

¿QUIEN VIVE?

Los maestros de escuela, se quejan de que no cobran.

Las clases pasivas, se lamentan porque no se les paga.

El clero, hace qué se yó cuántos meses que no vé un cuarto.

Varios premios de la lotería no estan pagados.

Bonita facha tiene la España con honra.

Y digo yó, el Padre Adam, para mi hoja de parra:

¿Quién cobra en este país?

Los militares, (en actual servicio), y los recaudadores de contribuciones.

¿Y por qué se paga á los militares con tanta puntualidad?

Porque.....porque.....porque á los militares no se les puede detener la paga.

Escusado es decir el porqué. Ello mismo se explica.

Entre los particulares que no son gobiernos, ni clases pasivas, ni militares, sucede exactamente lo mismo.

Yo tengo un amigo, criado como yó en el Paraiso, que no acostumbra á que nadie se divierta con él, y mucho menos con su dinero.

Pues este amigo, tenía relaciones mercantiles con un ciudadano que no le pagaba ni á él ni á nadie, lo mismo que el gobierno de la España con honra.

Y cavila que te cavila, vino á explicarse de una manera clarísima el por qué de pagarle el gobierno á los militares, haiga ó no haiga dinero.

Y despues de estar persuadido de ello, cojió una tranca muy gorda, puso la cara más apretada que pudo, se presentó delante del ciudadano que no pagaba á nadie, lo agarró por la solapa de la levita con la mano izquierda, le dió á oler la tranca con la derecha, y....

Y le pagó, y le sigue pagando religiosamente.

Lo que acabo de referir de mi amigo, no quiere decir que los militares hayan hecho lo mismo con el gobierno.

Nada de eso.

Pero cobran puntualmente sus pagas, cosa que es muy justa, y esto en algo consiste, porque no hay efecto sin causa.

No le habrán dado á oler al gobierno la punta de la tranca, ni lo habrán agarrado por la tirilla, ni lo habrán zamarreado para que se despavile....

Pero á ellos se les paga.

Y la prueba de que se les paga, la tengo yó, el Padre Adam, en que todas las clases se quejan y la militar nó.

Milagro es el dia que no recibo cartas de viudas, cesantes y curas. Ninguna de militares activos.

Y ahora que hablamos de militares, voy á contarles lo que me refirió ayer un militar retirado, de alta graduacion, pero que no cobra.

En el vecino imperio, ocurrió que en una ocasion no hubo fondos para pagar todas las clases y se trató de pagar á la militar activa, dejando para mejor ocasion á la pasiva.

¿Ustedes creerán que los militares tomaron su paga?

Nada menos que eso.

Se reunieron, nombraron una comision que se presentara al emperador y le dijera:

Señor, agradecemos la deferencia que V. M. nos dispensa; pero mientras no cobren las viudas y los huérfanos de los que fueron nuestros compañeros y nuestros gefes, y los que se hallan retirados del servicio, nosotros no cobraremos.

Y S. M. imperial, nó porque temiese que le diesen a oler la punta de la tranca, sino conmovido por tan altos y nobles sentimientos, pagó á las clases militares pasivas, é inmediatamente á la activa.

Y esto que acabo de referir, honra mucho al ejército activo francés, pues el hecho denuncia su esquisita prevision para lo futuro.

Efectivamente: el militar francés diria para sí, y mirando hácia adelante, que es hácia donde debe mirar el hombre de talento: si dejó que me paguen y dejen en lamenable abandono á la parte pa-

siva de mi clase, andando el tiempo me veré yó postergado de la misma manera

El ejército español, cobra puntualmente sus haberes.

Es cosa muy justa, repito.

Pero, por ventura; ¿á la clase pasiva del mismo, no le asiste la misma justicia?

¿Por qué la clase activa del ejército que no debe ignorar la suerte de la pasiva, no ampara á la última con protestas legales?

Pues la verdad es, que la clase pasiva, es el espejo donde debe mirarse la activa. Es su retrato del porvenir, no muy lejano.

Pocos son los militares que no tienen esposa é hijos.

Los azares, los peligros de la profesion, son infinitos.

La vida, que es tan fácil de romperse en la clase civil, no tiene un minuto de seguridad en la clase militar.

Y esta esposa, y estos hijos de militares que hoy cobran puntualmente sus haberes, serán mañana viudas y huérfanos que vendrán con las lágrimas en los ojos y el luto en el corazon á implorar del Padre Adam y de sus cólegas en la prensa, que liamen la atencion de los gobiernos sobre su triste situacion por falta del pago de sus pensiones.

Subamos al principio de este artículo. Casi nadie cobra.

Porque á casi nadie se paga.

¿Y por qué no se paga.?

He aqui yá atascada la cuestion.

Las contribuciones se cobran con trabajo, pero se cobran.

Los contribuyentes no tienen como el Estado las llaves del sacristan para dar á sus acreedores la llamada por respuesta.

El contribuyente sabe que cuando nó puede pagar, se le ejecuta por el gobierno, como debia ser ejecutado el gobierno cuando no cumpliese con sus obligaciones, si la administracion de justicia no dependiese del mismo gobierno.

Por consiguiente, los contribuyentes pagan.

Y pagando, debe haber efectivo para pagar las obligaciones del Estado.

Pero la verdad es, que no se pagan.

Puede suceder que no alcance lo que recaude para satisfacer las obligaciones.

En este caso, hablar claro es lo que procede.

O cerrar, ó quitar el banco.

O quitarle obligaciones al Estado, ó pagarlas.

Pero el gobierno de la España *con honra*, siguiendo el mismo camino que los gobiernos de la España *sin ella*, conserva hasta obligaciones de que pudiera prescindir, saliendo del paso con no satisfacerlas.

Por esta razon me pareció tiempo perdido el que emplearon los señores diputados constituyentes en la discusion de la baja ó descuento de los sueldos; pues el gobierno sale del paso bajo un sistema más sencillo: nó pagando, y oyendo quejas como quien oye llover.

El gobierno se echará esta cuenta, que se parece mucho á la cuenta del perdido:

¿Se quejan los maestros de escuela porque nó cobran? Pues que no enseñen.

¿Idem las clases pasivas? Pues que se acaben de morir.

¿Per ídem el clero? Pues que nó canten ni rezen.

¿Trinan los agraciados con los premios de la loteria? Pues que no vuelvan á pagar.

Por todo lo cual se viene á probar, que en esta España con honra, el que se quiere, es porque le dá la realísima gana.

Y que el que se pone colorado porque llamen tramposo, es un tonto de marca mayor.

Y sobre todo; que aquí hay un código formado por el Estado para que todo el mundo cumpla con sus deberes, menos el estado.

El Estado puede prescindir hasta de aquellas formas de urbanidad que se usan entre acreedores decentes, y hasta entre los petardistas mas acreditados.

El Estado, cuando nó paga sus deudas oportunamente, nó dice a sus acreedores: hombre, hagan Vds. el favor de guardarme hasta tal fecha, que no he podido, etc. etc.

Porque el Estado sabe que no lo han de citar á juicio: ni le han de enviar premios, ni alguaciles, ni ninguna de esas zarandajas que se le cuelgan de las rejas á los deudores ordinarios.

Y sin embargo, se le teme al socialismo y al comunismo, como si lo que se ama Estado, nó fuese el socialista y el comunista más terrible.

Vuelvo á repetir el epígrafe de este artículo:

¿Quién vive?

Y término, remachando la punta de este clavo:

¿Quién puede vivir?

## ALMACEN DE GÉNEROS DEL DIA.

(*Pasillo lastimoso entre un Comerciante y una Señora.*)

Señora. Servidor de Vd., amigo.

Comerciante. Venga Vd. con Dios, madama. Que esté Vd. buena me alegro, ¿Hay novedad en su casa?

Señora. Todos buenos...

Comerciante. Y, ¿en qué puedo servirle; prenda del alma? Hoy la tienda está surtida de cuanto la moda manda. Tengo imposibles de Prim; circulares de Sagasta; capitación Figuerola (que hasta las tripas araña); economías setembrinas, (de á tres mil millones vara); Gracia y Justicia unionista, (en circulares sin gracia); paso atrás á lo Rivero; bibliotecas incautadas, (fábrica de Ruiz Zorrilla en la que muertos se labran.)

Tengo un surtido brillante de camelos y camamas, (fabricadas al progreso con mezclilla reaccionaria); garantías de ilusion para trajes de mañana, (arregladas por Herrera nuevo operario de casa).

En fin, hoy tengo un surtido que dá la hora, madama.

¿Quiere Vd. que saque muestras?

Señora. No; la relacion me basta.

Yó quiero España con honra.

Comerciante. Eso, no lo hay en España.

Señora. ¿Pues nó vino un gran surtido por Setiembre? ¿es cosa rara!

Comerciante. No queda ni media tercia; se agotó apenas llegada: no la hay más que de ilusion, que al servir se desbarata.

Señora. Pues la gente setembrina tiene de ella tela larga.

Comerciante. Señora, no lo crea usted; es toda tela imitada.

Parece á primera vista legitima, pero nada; conozco muy bien la tela; de con honra, ni palabra: todo es cuento de camino; todo es agua de Cerrajas.

Supóngase V. que esta tela con economías se labra, con suprimir altos cargos, con quitar al pueblo cargas, con favorecer la industria nacional y no la estraña; con quitar coche á ministros, cesantias y otras gangas; con nó contratar empréstitos, con nó permitir contratas, á cencerritos tapados que nuestro crédito matan.

En una palabra, con no estirar mas la pata que aquello que buenamente tenga de largo la manta. Nada de estas condiciones tiene la tela citada, que existe en los almacenes de Figuerola y Sagasta: conquese, ya vé Vd. si és tela legitima ó falsa.

Mientras que los fabricantes

de las gorras coloradas no puedan establecerse en el pais, cual Dios manda, no busque Vd. esa tela, á no ser falsificada.

Señora. ¡Pues buen chasco me he llevado con la setembrina fábrica! De modo, ¿que aquí no hay más que pura y eterna charla?

Comerciante. Nada más, señora mia, que conversacion, y farsas.

Señora. Y el forro de garantías ¿será tambien otra máula?

Comerciante. Es tan endeble, señora, que es una tela de araña: es, mirarme y no tocarme,... que le diga á Vd. Sagasta, que es un mozo que lo entiende con su gramática parda.

Señora. ¿Conque es decir, que no hay tela que un céntimo valga?

Comerciante. Señora, todo es finjido; todo comedias y drámas, y... mantente mientras cobro todo el género se llama.

## FLORES DEL PARAISO

(CON ESPINAS).

En América se ha inventado un carruaje, al que dándole cuerda como a un reloj, anda durante una hora por toda clase de caminos, calles y calzadas.

Una cosa parecida quieren hacer los setembrinos con el carro de nuestra revolucion.

Quieren hacerle que marche desahogadamente y sin peliros por caminos los más reaccionarios, sin que se rompan las ruedas ni les suceda un disgusto á sus conductores.

Y esto no puede ser, señoritos; esto nó puede ser.

De nuestro ilustrado cólega portugués, la Gaceta da Beira, cortamos el siguiente sueltito.

«Falla-se em que vae ser apresentada ás cortes uma proposta para ser eleito rei de Hespanha, D. Francisco Serrano y Dominguez.»

En nuestra visita anterior hicimos algunas suposiciones sobre el particular.

Verán ustedes si á última hora nos vamos á salir con ella.

La policia de Paris recogió en las calles donde tuvieron lugar los últimos tumultos, 353 sombreros de hombre y 87 de mugeres.

Parece que estos sombreros están cosidos á los expedientes que se siguen por aquellos sucesos.

En la reunion que celebró el 29 la mayoría, declaró el general Prim, que al reconstituir el gabinete, habia encontrado dificultades y negativas de formar parte de él en muchos hombres políticos á quienes habló al efecto.

Que fué como decir:

Caballeros; malo es el género de que tengo formado el ministerio; pero como nadie quiso entrar por ubas, tuve que apechugar con los que encontré.

Los ochavos morunos han sido nuevamente prohibidos por una circular del administrador de Hacienda pública de Madrid.



ESTUDIOS DE HISTORIA NATURAL.—ZOOLOGIA.

EL LEON.—Hombre, á buena hora se les ha antojado pelear á estos dos vichos. En mi vida he visto cosa semejante.

Pues, como me levante y me ponga el gorro bien calado, me los voy á merendar. Me parece que será mejor echarles una BOLILLA.

Esto es un ataque á la libertad de cultos. Y á las garantías individuales de estos ochavos que ya tenían carta de naturaleza en España.

Es tontería: en tratándose de ochavos, aquí no se respeta nada.

No han jurado la Constitución los señores Lersundi y Beltran de Lis.

Se asegura que es porque nó les ha dado la gana.

¿Gozan estos señores de algun sueldo?

Lo pregunto para que vayan perdiéndole el cariño.

El día 29 del pasado Junio debió procederse á la reorganizacion, (desarme), de la Milicia ciudadana de Tarragona, por haberse negado á jurar la Constitución.

Suponemos que se deseará reorganizarla con un personal que quiera prestar el juramento.

¡Viva lo bonito, señor!

Aruncia un periódico que el 28 por la noche

hubo en Madrid una comida de diplomáticos.

¡Que horror!

A lo que hemos llegado...

La mayoría de las Constituyentes sigue enferma.

De vez en cuando sufre unos ataques tan terribles, que se cree sucumba en uno de ellos.

La descomposicion ha entrado en su economía.

Es muy probable que no pueda resistir el combate de los humores amalgamados que encierra su tubo digestivo.

La otra noche á las dos hicieron levantar de su cama, donde se hallaba enfermo, al médico Rivero, porque la enferma se puso de mucho peligro.

Parece que el Sr. facultativo ha recetado varias carteras, que se cree difícil pueda tragar la enferma, pues todo lo que toma va á parar á los vasos unionistas.

La nacion española casi en masa empezó á detestar la capitacion y por consiguiente á su autor.

Y el Sr. Figuerola, quieto.

La prensa periódica puso en juego todas sus mortíferas armas, desde el rayo del serio y científico artículo de fondo, hasta la aguda saeta de la risible caricatura, gastando efecto su bien provisto almacén de plumas y lápices;

El Sr. Figuerola, nó se conmovió.

Vinieron al Congreso constituyente exposiciones para que se despidiese al ministro de Hacienda.

El Sr. Figuerola, tieso que tieso,

Pero dijo un catalán, de pelo en pecho veremos si conmigo juega ese señor. Y escribió un telegrama. Nada más que un telegrama.

El Sr. Figuerola se aturrulló.

El Sr. Figuerola cayó como herido por un rayo.....

¡Oh, poder infinito de la electricidad catalana!

Tú has salvado á España.

Pero qué aguantado estuvo el ministro de Hacienda mientras que las córtes no dieron carácter de leyes á los decretos del gobierno provisional.

Y ahora que ya tienen carácter, soltando na sin descanso.

Por supuesto que á mí no hay quien me quite la cabeza que aunque se hayan declarado es los decretos provisionales, lo que es el puesto no se puede decir que ha sido votado por las Cortes. Tengo que estudiar esto despacio.

La casa de fieras del parque de Madrid, á sufriendo convenientes reformas.

En el patio se está formando un precioso jardín, en cuyo centro se colocará una plaza de monos.

Esta mejora ha sido acordada para preservar la memoria de nuestro embajador en París, quien acabadito de llegar á aquella ciudad recibió otro soberbio mico para enriquecer su notable colección.

Segun la *Correspondencia*, el día 30 coronaron con el Regente todos los ministros.

Eso me parece bien.

Buen provecho y que continúen las comidas y el apetito.

En la reunion de periodistas en casa de Rivero, se acordó citar siempre la Constitución con el apodo de monárquico-democrático; bajar el precio de la fruta del tiempo, enviando las peras á cuarto al ministerio, y tres ochavos al Sr. Rios Rosas y á sus amigos; y por último, no permitir que se posea la mosca sobre las garantías individuales.

¿Qué les parece á ustedes que fué lo primero que hizo el Sr. Caballero de Rodas cuando llegó á la Habana?

—Desembarcar.

—¿Y despues?

—Descansar.

—¿Y luego?

—¿Luego? Dirigiria una alocucion en sentido general á los isleños, como es propio de una autoridad enviada por el gobierno de un país que está en revolucion, que tiene sufragio universal, garantías individuales, (con permiso de Sres. Sagasta, Herrera, Rios Rosas y otros señores), España con honra, Milicia ciudadana organizada y reorganizada, etc.

—Nada, nada; nó hizo eso.

—Declaro que seria un gobierno paternal y un gobierno padrastro, como lo han sido siempre los enviados de España?

—Frio; frio.

—¿Concluyó con la insurreccion?

—Frio; frio.

—¿Confiscó los bienes de algunos?

—Caliente; caliente.

—¿Fusiló á alguien?

—Caliente; caliente: que te quemas.

—Nos damos por vencidos: no acertamos lo que hizo.

—Pues lo primerito que hizo Caballero de Rodas cuando llegó á la Habana, fue declarar el estado de guerra toda la Isla.

—Eso habrá disgustado mucho.

—No lo crean ustedes. Los amigos del gobierno de Madrid dicen que la medida ha sido muy bien recibida por todos los amantes de España.

Mire Vd., *Padre Adam*; eso podrá ser verdad; pero tambien podrá ser una mentira como la casa. Los verdaderos amantes de España que desean es, que no se trate á los cubanos como cubanos, sino como españoles, que son. Que la Isla de Cuba no sea gobernada como si fuera conquistado, ni que sea una minita para que vayan allá á enriquecerse media docena de españoles de cuando en cuando. Y por último, los verdaderos amantes de España están

persuadidos de que en Cuba se conseguirá más con el sombrero que con la espada, y que si aquello llega á arreglarse alguna vez, no lo será á cañonazos y fusilando á Roso y á Bellosó.

Cuando leo algun periódico u oigo decir en una reunion las frases «el valiente general Fulano, el bravo brigadier Zutano, ó el arrojado coronel Mengano», nó puedo por menos que lamentar el abuso que se comete dándole á las palabras distinto sentido del que naturalmente tienen.

Me hacen ustedes el favor de decirme ¿qué guerra estrangera ó civil, ha tenido lugar en España, para dar el adjetivo de valiente á ningun militar ni paisano?

De veintiocho ó treinta años á esta parte, ¿en qué han podido demostrar su valentia á los que se califica de valientes?

Comprendo que á algunas naturalezas timidas y encogidas, les intimide unos bigotazos que ocupen la tercera parte del rostro, unos ojos reventones, una apostura jaquetona de las que quieren decir *venga gente*, ó una fama acreditada como la del *señor Manolito el carpintero*; pero de esto á que sean valientes segun el sentido que á este adjetivo se dá por la Academia de la lengua, hay la misma distancia que de segundo cabo á cabo segundo, como dijo no sé quién.

Ahora, si por valientes se tiene hoy día á los que á todas horas están escupiendo por el colmillo y echando bravatas de baratero en casa de juego, ya es otra cosa.

## SECCION RELIGIOSA.

*Santo de hoy.*—La gloriosa traslacion del desorden de abajo á las serenas y tranquilas regiones de arriba.

La venerable hermandad de Ntra. Señora de la Mayoría, celebrará solemne funcion de desagravios en obsequio de San Orden de Arriba.

Habrá procesion de carteras llevadas de acá para allá, con objeto de aplacar la cólera de la santa *Coalicion verdad*.

El jubileo de las Cuarenta hojas se rezará aquí, allí, allá y acullá.

Está para terminar la santa Mision de los PP. Constituyentes. La mayor parte de la comunidad vá escurriendo el bulto, pues como el tema de los sermones es, sobre las virtudes del presupuesto, y no es de tanto lucimiento el trabajo, se marcha cada cuál para su convento, diciendo: eso, al Padre, que yó soy lego.

La cofradía de la Capitation tiene gran entusiasmo por sacar la procesion de las bofetadas. Los devotos cofrades se rechiflan y dicen que están por dos velas.

## PARTES TELEGRÁFICOS.

(Servicio particular del PADRE ADAM.)

**San Petersburgo.**—El emperador ha nombrado una comision de entendidos militares, para que pase á España á estudiar la campaña ministerial.

**París chez.**—El Sr. Olózaga ha llegado. Varios caballeros que no tienen maldita de Dios la cosa en que ocuparse, se le han presentado

para si los quiere patrocinar como candidatos al trono.

Se trata de una reunion de las potencias europeas para establecer la forma republicana en España, única manera de que haya orden. Todos los gobiernos de las potencias de primer orden, han declarado que en España el verdadero partido del orden es el republicano.

Ha causado gran sensacion al emperador Napoleon la pelotera entre Prim y Figuerola. Se ha dejado decir que es un acontecimiento nunca visto el de reñir en pleno congreso un presidente del Consejo con un ministro; y más siendo este ministro el de Hacienda.

**Idem idem.**—Hemos vuelto á tener palos en las calles. A Napoleon se le está cayendo todo el pelo. Nó se le cae un instante del pensamiento las cosas de España.

**Sevilla.**—La gente anda escamada. Se han encontrado algunas monedas de cinco duros y este acontecimiento ha llamado la atencion extraordinariamente. Las autoridades parece como que toman serias medidas para ver de dónde han salido y adonde van.

Ha llamado mucho la atencion la reserva del Padre Adam en lo relativo á la partida que salió de Triana. El Padre Adam es un tunante muy largo y á Él no se la pega nadie. Siempre está viendo de venir.

**Madrid.**—Prim, no ha vuelto á reñir con Figuerola; al menos, donde se pueda enterar la gente.

**Cáceres.**—Aquí hay tal entusiasmo por pagar el impuesto personal, que el ayuntamiento ha renunciado su cargo por no poderlo realizar.

**Madrid.**—Otra vez se han vuelto á reunir los directores de periódicos coalicionistas con el Sr. Rivero. Espérase sacar mucho fruto para el país de estas reuniones.

Y tambien mucha fruta.

**Idem.**—Las carteras no se han podido estirar para que alcancen para todos, por más que se ha trabajado.

**Idem.**—Enojado Figuerola porque nadie lo puede atravesar, ha dicho que no dá un cuarto á nadie, así lo emplumen.

Se ha determinado suspender las pagas á los que no juren la Constitucion y nó pagar á los que la hayan jurado.

## ÚLTIMA HORA.

Se necesita con toda urgencia un ministerio para la union liberal; otro para los progresistas y otro para los demócratas-monárquicos.